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PROGRAMMA AMMINISTRATIVO 2024-2029 
LISTA CIVICA UN PONTE PER IL FUTURO 

AMBIENTE COMUNITÀ SICUREZZA 

Candidata Sindaco: ELISA OMODEI 

 

 

Chi siamo 
SOSTENIBILE, ACCESSIBILE, ORIENTATA AL FUTURO: LA NOSTRA IDEA DI VILLANUOVA 

Siamo un gruppo di cittadini uniti dalla passione per il Bene Comune e con entusiasmo vogliamo 
impegnarci in prima persona per migliorare la qualità della vita dei ragazzi, delle famiglie, degli 
anziani e delle persone fragili di Villanuova, senza condizionamenti o preconcetti. 

Un Ponte per il Futuro è una lista civica senza simboli di partito, che accoglie sia persone alla prima 
esperienza amministrativa sia figure che hanno già avuto modo di dimostrare le proprie capacità. 
Per noi questo è un punto di forza perché ci permette, attraverso la condivisione, di cercare nuove 
vie per raggiungere l’obiettivo comune di migliorare la vita dei cittadini residenti e delle attività 
produttive di Villanuova sul Clisi. Linea guida del nostro operato sarà la trasparenza nelle azioni e 
nella condivisione di obiettivi e risultati, attraverso informazione puntuale e momenti di incontro con 
la cittadinanza.  

Vogliamo lavorare insieme ed essere ponte: ponte tra la macchina amministrativa e il territorio, 
ponte che unisca il centro alle nostre frazioni, ponte tra le generazioni, ponte facilitatore tra diverse 
culture. 

 

La candidata Sindaco e il simbolo 
Sosteniamo Elisa Omodei come candidata Sindaco della nostra lista civica perché, dopo aver 
condiviso le nostre idee ed esserci confrontati democraticamente, abbiamo subito riconosciuto in lei 
l’adeguata esperienza, un'appropriata capacità di mediazione e di analisi dei problemi che 
dovranno essere affrontati dalla nuova amministrazione comunale e, soprattutto, abbiamo 
riconosciuto l’entusiasmo con cui  vuole affrontare questa sfida e che ci ha trasmesso presentando 
le sue proposte per migliorare i servizi del nostro Comune.  
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Ci piace pensare che ci siamo reciprocamente e naturalmente scelti e che votare Elisa Omodei sia 
la migliore opportunità che ci verrà offerta per rappresentare noi e le persone che ci vorranno 
sostenere nel nuovo Consiglio Comunale.        

Nel nostro simbolo, il ponte di persone bianco su fondo blu rappresenta la nostra volontà di essere 
ponte tra la macchina amministrativa e il territorio, tra il centro e le frazioni, tra le generazioni e tra 
le diverse culture, tra gli amministratori di oggi e i futuri amministratori di Villanuova. 

Il fondo verde e il fiume bianco rappresentano i numerosi parchi di Villanuova e il fiume Chiese che 
attraversa il Paese e che ci impegniamo a tutelare e preservare. 

 

Trasparenza e condivisione 
Un’amministrazione trasparente è un’amministrazione amica dei cittadini: la consultazione degli atti, 
dei regolamenti e la facilità di accesso e di controllo devono garantire a ogni cittadino la più naturale 
chiarezza.  

Nostro impegno sarà aiutare la comunità ad avvicinarsi alla politica, promuovendo forme di 
democrazia partecipata. 

Ci impegniamo nel prossimo mandato a: 

- Pubblicare in modo chiaro e fruibile sul sito web comunale tutte le informazioni relative 
agli atti e ai procedimenti amministrativi, agli andamenti gestionali, ai documenti e all’utilizzo 
delle risorse. 

- Organizzare assemblee popolari periodiche con la partecipazione di rappresentanti 
dell’Amministrazione comunale. Oltre a raggiungere risultati crediamo sia importante 
essere trasparenti sulle scelte che ci porteranno a ottenerli. Vogliamo mettere al corrente la 
cittadinanza, con verifiche periodiche, circa le decisioni prese e la realizzazione dei punti di 
programma. 

- Trasmettere in diretta i Consigli Comunali. Il Consiglio Comunale deve diventare un vero 
momento di democrazia in cui i cittadini possono informarsi sulle scelte strategiche e gli 
indirizzi dell’Amministrazione. L’amministrazione comunale, in un’ottica di trasparenza deve 
utilizzare in modo continuo i nuovi media, rendendo i servizi sempre più a portata del cittadino 
e le informazioni disponibili in tempi brevi, per fare ciò proponiamo l’attivazione di un canale 
WhatsApp di informazione delle iniziative comunali. 

- Creare una delega specifica per i rapporti con le associazioni: le associazioni villanovesi 
ricoprono un ruolo fondamentale nel tessuto sociale del nostro Comune e hanno bisogno di 
un punto di riferimento disponibile a recepire le loro richieste all’interno della nuova 
amministrazione.    
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- Ascoltare i cittadini attraverso forme di consultazione popolare su temi sensibili (es. 
rifacimento di una piazza, nuovi insediamenti, etc). 

- Attivare nuovi patti di collaborazione tra cittadini e Comune finalizzati alla cura del Bene 
Comune, partendo dal presupposto che il nostro paese è un bene di tutti. 

 

PERCHÉ LA TRASPARENZA 

La trasparenza dei nostri candidati, la loro integrità morale e la non commistione tra ambito privato, 
professionale e i ruoli ricoperti in amministrazione è per noi prerogativa fondamentale; non siamo 
alla ricerca di incarichi o doppi ruoli. 

Le commissioni che andremo a istituire saranno aperte a persone con elevata professionalità e 
preparazione nei temi di loro competenza. 

 

La Comunità al centro, nessuno escluso 
L’offerta dei servizi a Villanuova, frutto di anni di buona amministrazione, è conosciuta e apprezzata, 
ma il tessuto sociale è in trasformazione. Le reti familiari spesso non riescono a rispondere ai bisogni 
dei singoli, che si tratti di nuclei familiari con bambini, famiglie monogenitoriali, realtà con anziani e 
malati, adolescenti o giovani con disagio. Nessuno deve restare escluso e le persone in difficoltà 
devono poter trovare nell’amministrazione ascolto, accoglienza e risposte puntuali. 

Non si tratta di fare assistenzialismo: il nostro impegno sarà aiutare le persone in difficoltà e metterle 
in condizione di potersi risollevare.  

Si tratta di trovare modalità flessibili e integrate di intervento volta per volta e per questo una 
amministrazione deve assumere un ruolo di catalizzatore e di incubatore per nuovi modelli: la 
dimensione pubblica, che permette una visione strategica, deve interagire con le realtà private e 
del privato sociale che possano garantire rapidità di risposta e innovazione. 

Ogni cittadino deve sentirsi parte di Villanuova sul Clisi e contribuire alla sua crescita. Nostro compito 
sarà incentivare la partecipazione attiva dei singoli, valorizzare la rete associativa già presente 
e fertile sostenitrice di tante iniziative nel nostro paese, sostenendo le singole realtà e promuovendo 
momenti di condivisione e eventi culturali. 

 

I SERVIZI ALLA PERSONA 

Spesso si pensa che quando un paese è provvisto di un asilo, di un parco, di una biblioteca e di una 
casa per anziani - RSA, tutto funzioni. Oggi, però, dobbiamo fare i conti con una realtà che ha poco 
a che vedere rispetto a quella di qualche anno fa.  
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Pensiamo all’infanzia: stiamo assistendo a una drastica diminuzione della natalità che porta una 
diseconomia immediata e peggiorativa nel futuro ad esempio per quanto riguarda i costi delle 
strutture di accoglienza dei piccoli. 

Serve uno sguardo attento che vada ad avvicinare e supportare le famiglie nella fase della loro 
iniziale costituzione, ossia durante il periodo di gestazione della madre per evitare future fragilità, 
paure o iperprotezioni. 

Il nostro tempo è veloce, sfuggevole e non permette di fermarsi a osservare ciò che accade intorno 
a noi, ma i bambini non possono vivere così intensamente, hanno invece bisogno di serenità e 
lentezza affinché i loro processi maturativi si sviluppino e si consolidino.  

Cosa fare dunque per permettere ai bambini e alle loro famiglie di crescere in maniera armoniosa?  

 Innanzitutto i servizi, ecco la nostra proposta: 

- Un Consultorio attivo almeno 6 giorni a settimana con orari flessibili che possa diventare 
punto di ascolto e confronto per le neo mamme con il supporto di figure professionali per 
favorire lo scambio di esperienze. 

- Confermare l’adesione alla misura “Nidi Gratis”. 

- Accesso ai servizi della prima infanzia a prezzi calmierati. 

- Una sezione dedicata del sito web del Comune per le neo mamme, da poter utilizzare 
per avere informazioni sulle attività proposte. 

- Implementazione dei servizi offerti durante il periodo di sospensione delle attività 
scolastiche, in particolare il periodo estivo, con proposte per le diverse fasce di età mettendo 
in rete le realtà territoriali con un programma condiviso tra Oratorio, Istituti Scolastici, 
Associazioni e Amministrazione Comunale. 

L’ambiente in cui le famiglie crescono è fondamentale per uno sviluppo sano e sereno, vogliamo 
promuovere buone prassi di vita all’aperto sfruttando i tanti spazi verdi del nostro Paese. In 
particolare dedicheremo aree verdi esclusivamente alle famiglie facendo si che diventino punto di 
incontro e integrazione tra diverse culture. Tali aree dovranno prevedere spazi a misura di bambino 
con attrezzature in cui genitori e figli possano giocare insieme. 

Negli ultimi anni il tema dell’emergenza abitativa è diventato incalzante anche nel nostro paese, 
non possiamo pensare di intervenire sempre con provvedimenti d’urgenza quando le situazioni non 
sono più differibili. È necessario studiare progetti a medio/lungo termine che possano garantire 
disponibilità di immobili, strumenti e soluzioni immediatamente attivabili al manifestarsi del problema.  

Per questo sarà necessario implementare la collaborazione con ALER che sul nostro territorio è 
proprietaria di diversi immobili. Il Comune dispone inoltre di alcuni appartamenti, i cui contratti in 
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scadenza o scaduti andranno rivisti secondo i regolamenti in vigore e assegnati dando priorità alle 
situazioni emergenziali e di povertà.  

Vogliamo proseguire sulla buona strada avviata per l’integrazione e il sostegno alla disabilità, ci 
impegniamo ad attivare collaborazioni con le aziende presenti sul nostro territorio e le scuole per 
facilitare la formazione e l’inserimento nel mondo del lavoro delle persone disabili e fragili. Sostenere 
i disabili in progetti personalizzati di vita indipendente renderà possibile la loro reale integrazione e 
partecipazione alla società con pari dignità e diritti. 

La solitudine di anziani e persone fragili è un problema del nostro tempo e con l’invecchiamento 
progressivo della popolazione sarà sempre più rilevante essere una Amministrazione vicina a queste 
situazioni, rivedendo la rete dei volontari e trovando un interlocutore per reintrodurre il pranzo 
condiviso, ovvero la possibilità di garantire un pasto caldo alle persone sole o in difficoltà. 

Vogliamo sostenere le famiglie che accolgono e accudiscono nelle proprie case i loro anziani, 
introducendo convenzioni per proporre servizi a domicilio a prezzo calmierato. 

Sarà nostro impegno attivare corsi e incontri per gli anziani per prevenire situazioni di pericolo o 
truffe, per sensibilizzare al contrasto delle ludopatie e del gioco d’azzardo e istituire momenti di 
supporto per la gestione di pratiche telematiche, procedure sanitarie, accesso ai bandi e tematiche 
di pubblica utilità. 

Mantenere e ampliare la collaborazione con il locale circolo ACLI uno strumento importante per 
proporre iniziative culturali, momenti di svago e soggiorni rivolti alle fasce più anziane della 
popolazione. 

Fondamentale nei prossimi anni sarà riattivare il dialogo con la RSA presente sul nostro territorio, 
in vista del rinnovo della convenzione, per tutelare e garantire i diritti dei nostri anziani. Vorremmo 
in futuro una RSA aperta al territorio, con la possibilità di trovare spazi di incontro e iniziative rivolte 
anche per i non ospitati. 

 

L’ISTRUZIONE 

L’istruzione, diritto fondamentale dell’individuo, è la chiave per creare la propria idea di mondo e di 
futuro; la scuola è lo spazio dove questo avviene. Il dialogo tra Amministrazione Comunale, 
Istituzioni Scolastiche e Famiglie è necessario per costruire autonomia e responsabilità delle nuove 
generazioni, lo strumento più valido per combattere la povertà e l’emarginazione. 

Riteniamo indispensabile supportare e aiutare le Istituzioni Scolastiche nel loro compito di porre 
sempre più gli allievi e le loro famiglie al centro dell’attività educativa. Per questa ragione la nostra 
lista civica si impegna a:  

- Mantenere un alto livello di qualità della gestione dei servizi scolastici di mensa, trasporto, 
servizi parascolastici, laboratori sportivi, musicali e ricreativi.  
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- Istituire, in collaborazione con la dirigenza scolastica, tavoli di confronto per risolvere 
congiuntamente le varie problematiche, dall’emarginazione, alla violenza di genere, al 
disagio psichico in crescente aumento. 

- Garantire una costante attenzione ai problemi della disabilità e dell’integrazione dei 
soggetti che necessitano di affiancamento di personale qualificato. 

- Mantenere le borse di studio a sostegno dei ragazzi meritevoli di Villanuova sul Clisi. 

- Collaborare nella realizzazione di laboratori scolastici. 

- Promuovere progetti volti all’educazione nei confronti dell’ambiente, del diverso, 
dell’alimentazione sostenendo l’importanza dell’adesione al servizio di mensa scolastica 
come mezzo di integrazione, solidarietà e aggregazione. 

- Favorire l’incontro tra mondi diversi tra loro, bambini e anziani, attraverso momenti e spazi 
condivisi. 

- Contrastare il nuovo fenomeno della “segregazione sociale” con interventi condivisi e 
mirati a intercettare situazioni di disagio differito (es. obesità giovanile, con evidenti ricadute 
economiche sanitarie e sociali sulle future generazioni). 

- Sostenere e valorizzare la collaborazione con il Centro di Formazione Professionale 
Zanardelli anche attraverso iniziative condivise come la settimana eco sostenibile “Facciamo 
Eco”. 

- Garantire manutenzione continua e programmata per l’efficienza delle strutture 
scolastiche e la soddisfazione delle nuove esigenze, portare a compimento il progetto di 
ampliamento delle Scuole Medie già approvato dalla Amministrazione uscente. 

Nei prossimi anni andrà in scadenza la convenzione attualmente in essere per la gestione della 
Scuola Paritaria Jucker; sarà necessario istituire un tavolo di confronto aperto a tutti gli attori e alla 
collettività per trovare un indirizzo comune.  

L’integrazione tra le diverse culture è elemento fondamentale per una convivenza pacifica nel 
rispetto delle norme e della specificità di ognuno. Tutto ciò non può prescindere da percorsi culturali, 
per questo motivo ci faremo promotori di corsi di alfabetizzazione per adulti e interventi di 
mediazione culturale. 

 

IL VOLONTARIATO E LE ASSOCIAZIONI 

Negli ultimi anni il volontariato e le associazioni supportano sempre più il nostro Comune; i tempi 
sono maturi perché l’Amministrazione prenda un impegno forte nei confronti delle tante associazioni 
presenti che non si sono mai tirate indietro rispetto a una richiesta di collaborazione. 
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La grande famiglia delle associazioni di Villanuova è sempre più vasta e ha, ormai da troppo tempo, 
bisogno di spazi adeguati, per questo abbiamo un grande progetto: realizzare una Casa delle 
Associazioni. 

Si tratta di un progetto ambizioso ma ci impegniamo a identificare e ad acquistare una delle tante 
aree attualmente inutilizzate sul nostro territorio per rendere fruibili nuovi ambienti, ristrutturare in 
modo funzionale gli spazi interni e far si che ogni associazione abbia il proprio spazio, garantendo 
uguale trattamento per tutti in rapporto alle esigenze di ogni singola associazione. 
Avere una casa comune significherebbe anche condividerne gli spazi confrontandosi, aiutandosi 
vicendevolmente e conoscendosi meglio.  

Vogliamo creare un posto vivo e frequentato che diventi in futuro centro di ritrovo per i ragazzi del 
nostro Paese che spesso non sanno dove trovarsi per passare il tempo in compagnia e che possa 
ospitare anche piccole attività autogestite in cui scoprire e sviluppare le proprie passioni (es: sala 
prove, parete di arrampicata). 

La buona riuscita della prima edizione della Festa delle Associazioni ci impegna a proseguire nel 
lavoro di mettere in rete le diverse realtà e coinvolgere anche le attività commerciali e di ristorazione 
negli eventi promossi dall’Amministrazione Comunale. 

 

LA CULTURA E POLITICHE GIOVANILI 

La cultura è un elemento fondamentale per la crescita di una comunità anche e soprattutto nel 
momento di crisi di valori che stiamo attraversando. 

Il nostro Paese è sempre stato un riferimento sovracomunale in merito agli eventi culturali e 
dobbiamo fare in modo che questo possa proseguire nel tempo, valorizzando come fatto negli ultimi 
anni il patrimonio culturale che abbiamo nella nostra comunità. Manteniamo le buone prassi che 
hanno coinvolto le diverse realtà locali nell’organizzazione di eventi a basso costo e elevata 
partecipazione. 

In questo senso la nostra Lista Civica si impegna a creare il Polo Socio Culturale “Marconi”, un 
luogo dove trovino risposta diversi bisogni della popolazione. Del “Polo Marconi” faranno parte: la 
Biblioteca, con tutte le attività correlate, il Centro Diurno Minori “In-Chiostro” e gli spazi dedicati alla 
tutela minorile, ACLI, Cooperativa Sociale Area, Gruppo Volontari GVAV, patronati e associazioni. 

Ad oggi sono realtà tra loro separate ma è importante metterle in rete non solo per la gestione degli 
spazi comuni, ma per iniziative e attività concordate e aperte alla cittadinanza. In particolar modo la 
Biblioteca da luogo di prestito di libri deve diventare sempre più “luogo della cultura”, uno spazio 
dove possono trovare risposta anche bisogni sociali. 
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Le nuove generazioni sono la risorsa più preziosa della nostra società, dobbiamo dare loro gli 
strumenti migliori per potersi esprimere e sentirsi parte integrante della collettività. È importante che 
gli adolescenti possano avere occasioni in cui “fare gruppo”, e abbiano figure di riferimento che 
capiscano le loro necessità e le loro problematiche, deviando la loro naturale esuberanza da possibili 
cattive strade. 

Negli ultimi anni sono stati attivati progetti, anche attraverso Fondi regionali, che vanno nella giusta 
direzione di interessare i ragazzi e coinvolgerli in attività: pensiamo al laboratorio di 
sperimentazioni tecnologiche condiviso che coinvolge diversi comuni e ha come capofila Comunità 
Montana di Valle Sabbia oppure il laboratorio teatrale promosso dal Centro per la Famiglia 
Astrolabio. 

Riteniamo fondamentale nei prossimi anni: 

- Implementare la collaborazione con la realtà del FabLab Valle Sabbia. 

- Creare collaborazioni con le tante realtà che si occupano di coinvolgere i ragazzi 
organizzando eventi di carattere ludico o sportivo con educatori e figure professioniste.  

- Creare un tavolo della cultura e del tempo libero.  

- Promuovere e incentivare il Servizio Civile Nazionale come opportunità di crescita, non 
solo per i giovani, ma per l’intera collettività, collaborando con le associazioni e gli enti 
presenti sul territorio per creare progetti nuovi e mirati.  

- Proporre nuovamente l’iniziativa estiva di cittadinanza attiva per adolescenti villanovesi “Ci 
sto? Affare fatica!” che ha riscosso notevole successo nelle prime edizioni. 

- Proporre attività ludiche che aiutino a far interagire anziani e ragazzi o bambini, come ad 
esempio pomeriggi musicali alla casa di riposo, tombolata e piccoli spettacoli teatrali. 

- Proporre laboratori, coinvolgendo artigiani in pensione, per insegnare ai ragazzi come 
realizzare piccoli oggetti, riparare biciclette o effettuare piccoli lavori di casa, corsi di cucito o 
riparazione di vecchi abiti. 

Il Comune di Villanuova ha un archivio storico che, oltre alla consueta documentazione 
amministrativa, si compone anche di contributi di privati cittadini e di opere, oggetti e 
documentazione acquisiti dalla cessata attività del C.B.O. Si tratta di un bene che oltre che essere 
opportunamente conservato va anche reso disponibile. 

È nostra intenzione cercare la strada migliore per dare finalmente la possibilità ai cittadini di 
accedere a questa enorme risorsa storico documentale del nostro territorio. Non sarà facile né 
breve ma non possiamo lasciare inaccessibile una risorsa così importante.   
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LO SPORT 

L’attuale palestra di via Silvio Pellico ha bisogno di un importante intervento di riqualificazione, ad 
oggi sono tante le associazioni sportive che la utilizzano e che necessitano di un ambiente 
maggiormente fruibile. Sarà compito della prossima amministrazione iniziare uno studio di fattibilità 
per il rifacimento dell’attuale edificio. 

Tale percorso andrà valutato insieme alle realtà che oggi operano nella palestra: si dovranno trovare 
soluzioni condivise che, nel periodo in cui saranno effettuati i lavori, non impediscano l’attività 
sportiva che viene svolta nella palestra. Non si tratta solo di movimento fisico ma di un importante 
ruolo educativo e di accompagnamento alla crescita per i nostri ragazzi in questo senso ci 
impegniamo nel sostegno continuo alle realtà sportive villanovesi. 

Proponiamo: 

- La definizione calendario annuale condiviso per l’utilizzo degli spazi e per le iniziative 
secondo regolamento. 

- Iniziative di conoscenza dello sport mirate ad adolescenti e adulti: in occasione delle 
giornate Sportivamente, vorremmo proporre attività di prova delle diverse discipline sportive 
per avvicinare o riavvicinare anche gli adulti alla sana pratica dello sport. 

- Attivazione di corsi di autodifesa, rivolti in particolare a donne e bambini. 

- Attività di promozione della cultura della salute attraverso l’alimentazione con eventi e 
corsi di cucina rivolti ai bambini e alle famiglie. 

- Collaborazioni con i comuni limitrofi per un utilizzo condiviso delle relative strutture sportive. 

 

L’ambiente e il turismo, risorse da valorizzare 
L’ambiente è da sempre un tema di attualità, tutti lo vogliono tutelare ma basta guardarsi attorno 
per capire che non sempre è così. Il cambiamento climatico, la mala gestione del territorio e spesso 
la speculazione ci consegnano quotidianamente notizie di frane, smottamenti, esondazioni ed eventi 
climatici estremi come le frequenti grandinate estive.  

Siamo un gruppo che condivide l’importanza primaria del tema e molti dei componenti della nostra 
lista si impegnano da anni, in prima persona, nella tutela e nella valorizzazione del territorio che ci 
circonda; per questo siamo consapevoli che un’Amministrazione Comunale non possa proporsi di 
risolvere tutto in autonomia.  

È dovere di un buon amministratore però dare il suo contributo, partendo dalla formazione e 
informazione dei cittadini, inserendo a bilancio maggiori investimenti nella prevenzione di eventi 
legati al dissesto idrogeologico, pianificando in modo più stringente l’antropizzazione del territorio, 
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collaborando con gli Enti Sovracomunali che hanno potere decisionale in materia di tutela 
dell’ambiente. 

Ci impegneremo a:  

- Promuovere e sostenere forme di “turismo green”, mettendo in sicurezza tratti di percorsi 
ciclopedonali ad oggi non usufruibili, ad esempio il tratto che da Villanuova sul Clisi va 
verso Gavardo.  

- Strutturare percorsi guidati nell’area del Covolo e del Monte Renico, anche in sinergia 
con il vicino Museo Archeologico di Valle Sabbia e la Comunità Montana di Valle Sabbia. 

- Valorizzare i nostri parchi, un patrimonio diffuso che pochi altri paesi possono vantare ma 
che deve essere oggetto di nuova attenzione creando ambienti favorevoli alle api (zone a 
sfalcio ridotto), garantendo adeguati programmi di disinfestazione e lotta alle zanzare, 
garantendo pulizia e fruibilità a bambini e famiglie.  

- Promuovere con le scuole e la collaborazione delle tante associazioni del nostro territorio 
sistematiche campagne di sensibilizzazione (come la Settimana Eco Sostenibile) ed 
educazione ambientale e la creazione di orti didattici, che nel periodo di chiusura delle 
scuole diventerebbero attività dei Centri Estivi. 

- Migliorare il servizio di raccolta differenziata dei rifiuti e agevolare la consegna dei 
sacchetti per la raccolta differenziata prevedendo una distribuzione più comoda.  

La vocazione agricola del nostro comune ha fatto sì che nel tempo, fino agli inizi del ‘900 sul nostro 
territorio si realizzassero canali irrigui che prelevano acqua dalla seriola e la trasportano attraverso 
varie arterie in tutto il nostro territorio. Negli anni è stato fatto un lavoro di studio degli attuali canali 
esistenti, il nostro impegno sarà trovare il modo di utilizzare i canali, quelli ancora esistenti, per 
creare punti di prelievo ad uso irriguo degli orti, dei prati e del verde pubblico.  

 

IL DEPURATORE DEL GARDA 

Da qualche anno si parla di un depuratore del Garda nei territori di Gavardo e Montichiari. Il comune 
di Villanuova sarebbe tra i comuni interessati dal passaggio delle tubature del depuratore e della 
probabile realizzazione di scolmatoi, sversamenti controllati in caso di guasti all’impianto di acque 
nere non ancora trattate lungo il tragitto. 

Crediamo che sia doveroso per la futura Amministrazione prendere una posizione sul tema ed 
entrare nel merito del progetto con trasparenza e obiettività: la nostra Lista è contraria alla 
realizzazione di questo progetto e si impegnerà a portare la propria posizione ai diversi livelli 
decisionali. 
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Deve essere chiaro sin da subito che nessuno dei nostri candidati ha rapporti professionali o 
personali con gli attori di questo progetto, dobbiamo e vogliamo essere attenti a non favorire 
ingerenze o sovrapposizione di ruoli. 

Siamo convinti che gli oneri per i cittadini siano superiori ai benefici che ne trarranno, in quanto 
impegneranno le prossime generazioni. 

Trattandosi di un tema di grande importanza che avrà ripercussioni sulla vita dei nostri concittadini 
per numerosi anni (pensiamo ai disagi del traffico durante i lavori, agli espropri di terreni) crediamo 
sarà opportuno coinvolgere direttamente i villanovesi con una consultazione popolare che esprima 
il volere della collettività. 

 

IL PARCO DELL’ISOLO 

L’attuale amministrazione ha investito oltre 30.000,00 euro nella riqualificazione del Parco dell’Isolo 
e il contratto di comodato d’uso gratuito stipulato poco più di un anno fa con la proprietà dell’area 
(una società privata) scadrà tra pochi mesi, il 31 dicembre 2024, tornando di fatto nella piena 
disponibilità del privato.  

La nuova Amministrazione dovrà necessariamente stipulare una nuova convenzione, considerando 
una durata della convenzione maggiore e adeguata a garantire il rientro delle spese sostenute 
dalla collettività.  

Riteniamo importante valorizzare tutto il percorso che si snoda accanto al fiume Chiese, in 
collaborazione con i Comuni confinanti, perché diventi un’area verde viva e sicura per tutti. 

 

L’ECONOMIA CIRCOLARE  

Il nostro Comune riserva piacevoli sorprese, a volte poco conosciute. Tra queste ci sono realtà 
commerciali e associazionistiche attente all’economia circolare, un’economia che si prefigge 
l’ambizioso obiettivo di ridurre il più possibile i rifiuti derivanti dal consumo umano e industriale.  

Vogliamo valorizzare e incentivare queste buone prassi, organizzando eventi e momenti di 
incontro per farle conoscere alla collettività. In questo modo tutti possiamo imparare e diventare 
protagonisti del cambiamento anche attraverso gesti semplici come il conferimento di oggetti che 
non si utilizzano più ma possono avere una seconda vita o essere introdotti nel circolo del recupero. 
(ad esempio i metalli preziosi contenuti nei cellulari). 
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ISOLA DEL RIUSO 

In collaborazione con realtà che già sono operative in questo senso sul territorio bresciano, 
proponiamo di creare un’isola del riuso presso l’isola ecologica, ovvero di inserire una 
postazione dove conferire oggetti che si ritiene possano ancora essere utili.  

L’ente gestore del servizio periodicamente ritira il materiale conferito e ne valuta il reale possibile 
riutilizzo, l’oggetto viene quindi sanificato, se necessario riparato, e reimmesso sul mercato della 
“seconda mano”. Tutto questo permette di non consumare nuove materie prime. Un piccolo gesto 
da parte dei singoli che porta benefici all’ambiente e introduce una modalità virtuosa di gestione dei 
rifiuti. 

 

I NOSTRI AMICI A QUATTRO ZAMPE 

Avere un compagno a quattro zampe è un impegno; scegliere di avere un cane significa 
gratificazione ma anche doveri, tra cui la raccolta delle deiezioni dal suolo pubblico. 

Ci impegneremo affinché il comportamento incivile di pochi non vada a ledere il diritto di altri di 
godere appieno degli spazi comuni. L’educazione dei singoli spesso però non è sufficiente a 
garantire un paese pulito e in ordine, per questo attiveremo una campagna di sensibilizzazione e 
nel contempo garantiremo installazione di nuovi cestini per la raccolta dotati di distributori di 
sacchetti in luoghi particolarmente frequentati. 

Di pari passo, sarà inflessibile l’erogazione delle sanzioni per i cittadini che non si comportano 
correttamente. 

L’area riservata ai cani al Parco dell’Isolo manifesta già numerosi limiti: sarà compito della prossima 
Amministrazione valutare almeno un'altra area, di dimensioni adeguate, che raccolga un bacino 
d’utenza diverso da quello dell’area dell’Isolo.  

 

LA PROTEZIONE CIVILE  

Ci impegneremo nei prossimi anni per: 

- Elaborare e approvare la revisione del Piano di Protezione Civile definendo e 
attualizzando le procedure di emergenza.  

- Simulare le procedure di intervento, previste dal Piano di Protezione Civile, attraverso 
esercitazioni specifiche che coinvolgano i gruppi di Protezione Civile e la cittadinanza. 

- Dare continuità all’operatività del servizio di Protezione Civile Comunale attraverso ulteriori 
corsi di formazione e aggiornamento affinché si valorizzi l’esperienza e la professionalità 
degli operatori. 
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LA PROMOZIONE TURISTICA 

Sul nostro territorio negli ultimi anni si sono moltiplicate piccole strutture ricettive che intercettano un 
turismo sostenibile e in grado di portare benefici alla nostra comunità. Ci impegniamo affinché queste 
realtà siano messe in condizione di fare rete, promuovendo le potenzialità del territorio di Villanuova. 

Si tratta di un cambio importante di mentalità per trasformare Villanuova in un luogo accogliente in 
cui passare il proprio tempo tra natura, storia e offerta culinaria, portando beneficio alle realtà 
commerciali del paese. 

Villanuova negli ultimi anni è meta conosciuta oltre che dagli appassionati di arrampicata, da tanti 
turisti e ciclisti, in particolare per quanto riguarda i percorsi del Monte Covolo e del Monte Renico. 

Sull’esempio di alcuni comuni gardesani proponiamo: 

- Mappatura GPS dei sentieri. 

- Inserimento delle mappe sul sito istituzionale del Comune. 

- Creazione di un sito dedicato al turismo. 

Anche la ciclabile che attraversa il nostro comune è una realtà consolidata e apprezzata; proponiamo 
di dotarla di postazioni fisse di assistenza ai ciclisti: totem appositamente studiati per fornire 
l’attrezzatura necessaria per una riparazione di emergenza. Questi totem potrebbero essere previsti 
anche sui sentieri che conducono sul Monte Covolo e Monte Renico. 

 

EX COLONIA DI BERNIGA 

L’ex colonia di Berniga, nata come struttura scolastica, è stata oggetto di un importante 
finanziamento per la riqualificazione ed è attualmente in fase di ristrutturazione perché diventi luogo 
di ricettività turistica. 

Riteniamo doveroso proseguire in questa direzione ponendo attenzione al target di fruitori che 
beneficeranno di questo investimento, affinché non si creino disagi ai residenti del borgo e venga 
tutelato l’investimento economico fatto. 

La struttura si presta al soggiorno di gruppi di medie e grandi dimensioni, predisporremo un 
regolamento ad hoc che ne definisca modalità di utilizzo e tipologia di fruitori, prediligendo 
realtà organizzate che nei propri valori fondanti riconoscano la tutela dell’ambiente e l’attenzione agli 
altri come priorità. 

 

AREA CAMPER 

In considerazione del progetto per l’incentivazione turistica del nostro paese, con conseguente 
attrazione verso nuove e sostenibili modalità di fruizione del territorio, si propone la realizzazione 
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di una piccola area sosta camper attrezzata permettendo così a chi volesse fermarsi per un breve 
periodo sul nostro territorio, di essere accolto in modo adeguato. 

Attualmente, esiste in Piazza Donatori di Sangue la possibilità di usufruire del servizio di Camper 
Service (carico e scarico acque) che necessita però di una riqualificazione dell’impianto con una 
postazione più adeguata all’esigenza. 

Inoltre nella stessa piazza esiste uno spazio a margine del fiume Chiese che ben si adatterebbe alla 
creazione di circa 5/6 stalli di sosta, che andrebbe comunque limitata ad un tempo massimo di 72 
ore per non creare problemi di permanenza prolungata. 

Ricordiamo che molti comuni italiani, anche di piccole dimensioni, dispongono di queste strutture 
per incentivare il turismo, senza per questo consumare suolo con nuova cementificazione e 
costruzione di alloggi per vacanze. 

Il turismo all’aria aperta è in forte sviluppo in Italia ed è particolarmente sentito e apprezzato dalle 
persone che hanno a cuore la protezione della natura e la salvaguardia del territorio. A questo 
proposito, il nostro Comune dispone di una buona sentieristica montana, peraltro di recente 
riqualificazione, e anche di nuovi percorsi per l’arrampicata che valorizzano la Falesia del Monte 
Covolo. 

Con questo progetto si andrebbe incontro alle esigenze di molti appassionati di montagna che, in 
buona parte, utilizzano il camper con la famiglia per spostarsi e visitare nuovi luoghi. 

In altri paesi europei questa pratica è sicuramente molto più diffusa che in Italia, ma potrebbe essere 
un’occasione anche per Villanuova per trarne beneficio economico oltre che per dare una buona 
immagine di accoglienza verso il turismo estero. L’informazione alle persone di questa nuovo modo 
di conoscere il nostro paese verrà data con la pubblicità su riviste specializzate di settore di vita 
all’aria aperta e di escursionismo. 

 

Le opere pubbliche e gli interventi urbanistici 
Villanuova sul Clisi ha un bellissimo centro storico che negli anni è stato sacrificato a favore di uno 
sviluppo verso i confini del nostro Paese. Oggi questa parte di Villanuova necessita di un recupero 
e di un'attenta analisi di riqualificazione per integrarla nel resto del Comune: mapperemo gli edifici 
sfitti o dismessi e sosterremo progetti di recupero delle unità abitative esistenti. 

Il nostro obbiettivo è di riuscire a intervenire su quelle zone dove esistono nuclei abitativi degradati 
e abbandonati incentivando le ristrutturazioni con strumenti finanziari idonei. Il nostro centro storico 
ha bisogno di riprendere la sua originaria funzione di aggregazione della popolazione e il modo 
migliore per farlo è sicuramente quello di riqualificarlo e di ripopolarlo. 
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Alcune botteghe resistono al passare del tempo mentre altre attività sono cessate, crediamo che il 
ripopolamento e la riqualificazione del centro storico passi anche dall’incentivazione all’apertura 
di nuove attività commerciali.  

Una particolare attenzione andrà riservata anche a quegli edifici che presentano problematicità 
a livello ambientale per la presenza di materiali inquinanti o tossici come, per esempio, l'amianto. 
Sarà nostra cura mettere in atto tutte le azioni previste dall'ordinamento affinché le criticità vengano 
risolte nel minor tempo possibile facendoci tempestivamente carico delle segnalazioni pervenute dai 
cittadini. 

 

LE STRADE  

La recente frana di Bondone ci ha ampiamente dimostrato la fragilità dell’arteria stradale che 
conduce alle frazioni, se anche la strada che sale da Canneto fosse interrotta, potrebbe isolarle 
completamente. Le strade che portano alle frazioni necessitano di migliorie, ad esempio la 
strada che da Ponte Pier va verso Caneto ha bisogno di un intervento di riqualificazione e 
sistemazione che ormai non è più rinviabile. 

Sarà necessario valutare una diversa viabilità per l’accesso agli ambulatori medici, per evitare 
la congestione del traffico sulla strada statale e il riversarsi di traffico anche pesante sulle vie 
limitrofe. 

La strada provinciale è l’arteria principale del nostro Comune e spesso è congestionata e pericolosa 
per i pedoni. Il nostro impegno sarà mirato ad adeguare gli attraversamenti pedonali e in 
particolare quelli più pericolosi sulla strada statale, a partire dalla zona Italmark fino al Bostone, con 
segnaletica orizzontale e verticale, dotazione di illuminazione notturna e installazione anche di 
segnaletica luminosa intermittente su tutti i passaggi.  

Inoltre, è sotto gli occhi di tutti la situazione sia delle strade e dei marciapiedi del nostro comune. 
Entrambi si stanno lentamente degradando, serve una programmazione puntuale di 
manutenzione ordinaria, continuativa e costante negli anni; intervenire a posteriori e rifare tutto 
è sicuramente più costoso che manutenere quotidianamente. Sarà importante mantenere 
collegamenti con i vari Enti che devono lavorare con scavi e tagli dell’asfalto perché ci sia 
coordinamento negli interventi e controllo del ripristino a posteriori. 

La situazione dei parcheggi in particolare in alcune zone del centro e di alcune frazioni, in particolare 
Bondone, necessita anch’essa di riorganizzazione. Da troppo tempo i cittadini residenti lamentano 
difficoltà nel trovare posto per l’auto e soprattutto l’inciviltà e la poca educazione di alcuni 
danneggiano l’intera comunità quando vengono occupati i posti riservati a persone disabili o non 
viene rispettata la segnaletica. 
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Ci impegniamo ad attuare un controllo più capillare e serrato delle situazioni di mancato 
rispetto, interessando le forze dell’ordine per una più puntuale presenza sul territorio anche e 
soprattutto nelle frazioni; aumentando laddove possibile gli stalli di parcheggio pubblico. 

Infine, proponiamo la pedonalizzazione dell’area antistante la Scuola Primaria limitando la 
circolazione al solo personale scolastico e di servizio negli orari scolastici, per rendere il Parco un 
luogo più fruibile e sicuro per tutti. 

 

ILLUMINAZIONE PUBBLICA  

Si è sicuramente partiti nella direzione giusta pensando di sostituire l’illuminazione pubblica ormai 
obsoleta e antieconomica con l’illuminazione a LED ma è evidente che c’è ancora molto da fare.  

Siamo quasi alla conclusione della sostituzione delle lampade, sarà importante monitorare l’effettivo 
risparmio e beneficio di tale intervento, ottimizzando le strutture non adeguate. 

La Via Romana, da tutti apprezzata e percorsa, deve essere dotata di illuminazione per renderla un 
luogo più sicuro anche nelle ore serali. Ci attiveremo, anche in collaborazione con i Comuni 
confinanti, affinché si possa realizzare un impianto di illuminazione e perché l’area sia oggetto di 
una importante riqualificazione generale a partire dalla staccionata e dalla pulizia degli argini. 

 

LO STADIO COMUNALE 

La viabilità e l’accesso allo Stadio Comunale devono essere oggetto di nuovi interventi. Si 
tratta di una zona molto trafficata: durante gli allenamenti, gli eventi sportivi e, soprattutto, in 
occasione delle partite la viabilità di via Carpen e delle vie limitrofe non regge. Anche i parcheggi, 
così come sono ora, appaiono sottodimensionati per soddisfare le esigenze dei residenti e dei 
visitatori. Allo scopo valuteremo l’area di proprietà comunale per realizzare nuovi parcheggi. 

 

PIAZZA EUROPA 

Piazza Europa ha bisogno, ormai da troppo tempo, di una manutenzione che da ordinaria è diventata 
straordinaria visto lo stato di degrado in cui si trova. La pavimentazione va sistemata e la fontana 
ripristinata. 

 

In conclusione, per quanto riguarda le opere pubbliche e gli interventi urbanistici, ci impegniamo a: 

- incentivare il recupero di aree del centro storico; 

- garantire un maggior collegamento tra i cittadini che segnalano difficoltà e gli uffici 
competenti, con particolare attenzione alla situazione degli orti, dei fossi, del taglio piante; 
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- completare la sistemazione del cimitero programmando le estumulazioni rimandate per 
mancanza di fondi; 

- dotare i due cimiteri di cestoni per la raccolta del verde (fiori e piante secche) per potere 
differenziare i rifiuti come si fa nelle case in modo anche da sensibilizzare la popolazione su 
questo argomento; 

- completare la sistemazione dei tanti tratti di marciapiedi sconnessi e interdetti a portatori di 
handicap e carrozzine/passeggini con particolare riguardo alla manutenzione delle aree 
adiacenti le scuole; 

- ridefinire la convenzione del Parco Isolo; 

- ampliare i parcheggi; 

- garantire manutenzione continua e programmata degli edifici pubblici introducendo nuovi 
regolamenti e modalità di utilizzo dei locali per ridurre gli sprechi e le diseconomie. 

 

Investiamo in Sicurezza 
La sicurezza è un tema che riguarda tutti e ha molteplici sfaccettature. Nella nostra Lista 
condividiamo l’idea che si tratti di una priorità su cui agire ed investire perché non vogliamo che 
si trasformi in una vera e propria emergenza: le statistiche dicono che nell’intera provincia di Brescia, 
a iniziare dal periodo post Covid, i furti e le rapine hanno avuto un fortissimo incremento percentuale. 
Tuttavia, senza scomodare troppo analisi e statistiche, è stato sufficiente ascoltare i nostri 
concittadini per capire come sia un’esigenza fortemente sentita. Ma in concreto cosa può fare una 
Amministrazione Comunale in tema di sicurezza per i suoi concittadini? 

Per la Legge 48/2017 con il termine sicurezza urbana si intende “il bene pubblico che afferisce alla 
vivibilità e al decoro delle città, da perseguire anche attraverso interventi di riqualificazione, anche 
urbanistica, sociale e culturale, e recupero delle aree o dei siti degradati, l’eliminazione dei fattori di 
marginalità e di esclusione sociale, la prevenzione della criminalità (…) la promozione della cultura 
del rispetto della legalità e l’affermazione di più elevati livelli di coesione sociale e convivenza civile”. 

Un paese più vivo è un paese più sicuro: sarà nostro impegno monitorare e programmare 
interventi in zone “abbandonate” o a rischio di degrado, incentivare coordinamento tra Forze di 
Polizia, attivare reti di cittadini volontari, creare spazi di condivisione per i nostri ragazzi.  

Con riferimento alle Linee guida per l’attuazione della Sicurezza Urbana la nostra Lista civica 
propone di: 

- Destinare maggiori risorse al comparto della Polizia Locale per avere maggiore presenza 
sul territorio dei vigili. 



   
ELEZIONI AMMINISTRATIVE 8-9 GIUGNO 2024 

VILLANUOVA SUL CLISI (BS) 
 
 

 
 

PROGRAMMA ELETTORALE UN PONTE PER IL FUTURO – AMBIENTE COMUNITÀ SICUREZZA – ELISA OMODEI SINDACO 
 

	
	
	

19	

- Assegnare una specifica delega alla “Sicurezza” in capo ad un componente della Giunta 
che possa coordinare tutte le attività in questo settore. 

- Attuare forme di prevenzione e monitoraggio, anche con altre Forze dell’Ordine, presso le 
scuole e i parchi pubblici e di inserire in alcuni parchi la figura del sorvegliante grazie alla 
collaborazione della rete territoriale di cittadini volontari.  

- Ampliare il sistema di video sorveglianza, garantire una costante manutenzione degli 
strumenti e un corretto utilizzo degli stessi per identificare e punire i vandali o coloro che si 
rendono colpevoli di atti contro il patrimonio pubblico e privato. 

- Inserire gli ausiliari del traffico in servizio al semaforo attivando convenzioni per 
l’inserimento di concittadini in difficoltà. 

- Monitorare gli spazi che oggi sono punto di ritrovo di gruppi di ragazzi senza controllo per 
prevenire situazioni di degrado e di rischio di risse e atti di microcriminalità. 

- Programmare incontri e corsi per le categorie più fragili che possono essere soggette a 
raggiri o furti.  

- Promuovere Associazioni di controllo del vicinato. Queste associazioni non sono “ronde” 
ma cittadini che in modo organizzato si interfacciano con le forze dell’ordine segnalando 
comportamenti anomali o situazioni di pericolo e degrado. La nostra intenzione è quella di 
promuoverle e farle conoscere alla cittadinanza, che può diventare parte attiva nella 
salvaguardia del nostro territorio dando supporto a quelle figure che sono preposte e formate 
per farlo. 

- Contemplare azioni dirette a promuovere l’inclusione, la protezione e la solidarietà 
sociale, nonché l’eliminazione dei fattori di marginalità, secondo una logica improntata a una 
visione non esclusivamente securitaria dei temi della sicurezza urbana. A tal fine potranno 
essere predisposte “misure urbanistiche dirette a valorizzare l’uso sociale del territorio 
favorendo l’animazione di spazi pubblici quali strumenti di mediazione e vettori efficaci di vita 
sociale destinati a facilitare il vivere collettivo”. 

- Promuovere iniziative che coinvolgono anche enti e associazioni operanti nel privato sociale 
per il superamento dei fenomeni di abbandono scolastico e della così detta “povertà 
educativa”, spesso alla base dell’emarginazione adulta, dello sfruttamento e della 
delinquenza minorili. 

- Favorire attivamente attraverso tutti gli strumenti a disposizione il recupero edilizio delle 
aree a rischio degrado. 
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Il commercio e le attività produttive 
L’adesione del nostro Comune al Distretto “Terre Del Chiese E Dei Laghi” costituisce un punto di 
partenza per interventi a sostegno delle attività commerciali presenti e per la nascita di nuove realtà, 
nell’ottica di uno sviluppo generale dell’area in cui il nostro Comune si colloca. Vogliamo continuare 
questo percorso di sostegno in condivisione con i Paesi vicini. 

Ci impegniamo inoltre a: 

- Istituire un tavolo di dialogo con i commercianti e le attività produttive e promuovere la 
loro partecipazione agli eventi organizzati dall’Amministrazione. 

- Studiare la riduzione del peso dell’imposizione fiscale locale al fine di individuare 
soluzioni sostenibili per alleggerirla.  

 

LA FARMACIA COMUNALE 

L’Amministrazione precedente ha iniziato l’iter per la realizzazione di una Farmacia Comunale a 
Villanuova sul Clisi. Ad oggi è in via di conclusione un avviso pubblico per “l'individuazione di un 
immobile in locazione da destinare alla costituenda Farmacia Comunale”. 

La nostra Lista non è contraria alla realizzazione, riteniamo però fondamentale che nella scelta della 
forma di gestione della nuova Farmacia la priorità debba essere l’interesse dei nostri 
concittadini, compresi i residenti nelle frazioni più lontane. 

Per questo proponiamo che nell’assegnazione della futura Farmacia venga considerato la possibilità 
di una convenzione per inserire la consegna gratuita dei farmaci alle persone con disabilità o 
impossibilità a muoversi. 

 

LA BOTTEGA RURALE 

Mezzane, Caneto, Castello e Peracque sono i borghi in cui c’è stato maggior sviluppo residenziale 
e afflusso di nuovi cittadini residenti e non, ma ad oggi non hanno alcun servizio e soffrono di 
problemi non indifferenti relativi alla viabilità. 

Lo stesso discorso vale per gli abitanti di Ponte Pier, Bondone e Berniga; nel nostro mandato ci 
impegneremo a trovare le risorse, anche attraverso bandi e forme di finanziamento sovracomunali, 
per inserire una piccola attività di generi di prima necessità in frazione: una piccola bottega che 
possa diventare punto di incontro per i residenti che non possono o non vogliono utilizzare l’auto per 
la spesa quotidiana e allo stesso tempo un servizio aggiuntivo offerto ai tanti turisti e cicloturisti che 
attraversano i nostri monti. 

 



   
ELEZIONI AMMINISTRATIVE 8-9 GIUGNO 2024 

VILLANUOVA SUL CLISI (BS) 
 
 

 
 

PROGRAMMA ELETTORALE UN PONTE PER IL FUTURO – AMBIENTE COMUNITÀ SICUREZZA – ELISA OMODEI SINDACO 
 

	
	
	

21	

Le risorse 
IL BILANCIO 

Siamo convinti che il denaro pubblico debba essere impiegato oculatamente, senza sprechi, e 
nell’esclusivo interesse della collettività, calibrando la pressione fiscale e gli investimenti in modo 
da non produrre elevati avanzi di gestione. 

Ogni assessorato avrà voce in capitolo nella definizione del bilancio preventivo considerando di volta 
in volta priorità e necessità nel solco delle linee guida del nostro programma e delle eventuali novità 
ed esigenze che si possono verificare durante il mandato amministrativo. 

Nel prossimo mandato sarà nostra cura: 

- Istituire un controllo di gestione per individuare sprechi e diseconomie. 

- Verificare la possibilità di ridurre le tariffe di alcuni tributi comunali attraverso il 
recupero di importanti contenziosi fiscali e tributari.  

- Rivedere le strategie delle politiche sociali attuando meccanismi di “restituzione sociale” 
o di “baratto amministrativo”, consistenti nell’erogazione di contributi agli indigenti in 
cambio di servizi utili alla collettività. 

- Ricerca di finanziamenti sovracomunali finalizzati alla realizzazione di opere e interventi 
sul patrimonio comunale. 

Il futuro per quanto riguarda le risorse finanziarie ed economiche degli Enti Locali si prospetta 
sempre più difficile, per questo riteniamo fondamentale mantenere in essere le positive esperienze 
già avviate di gestione associata e condivisa dei servizi e a individuare nuove forme di collaborazione 
con altri enti territoriali per quanto riguarda i temi di territorio e ambiente, servizi sociali, servizi 
pubblici e servizi tecnico-finanziari. 

 

IL PERSONALE 

Il nostro Comune è interessato negli ultimi anni da un forte turnover dovuto al pensionamento delle 
attuali risorse umane. Nell’ottica di immettere nuova linfa all’interno della struttura comunale si 
cercherà di procedere ad assunzione mediante concorsi ovvero, laddove possibile e nel rispetto 
della normativa, attraverso le procedure di mobilità interna alla Pubblica Amministrazione.  

Il turnover consentirà una parziale riorganizzazione dei servizi resi ai cittadini attraverso un miglior 
utilizzo delle risorse economiche; la qualità e il grado di soddisfazione sui servizi resi alla cittadinanza 
saranno oggetto di valutazione diretta da parte degli utenti con cadenza annuale, anche al fine di 
apportare ulteriori miglioramenti. 

 



   
ELEZIONI AMMINISTRATIVE 8-9 GIUGNO 2024 

VILLANUOVA SUL CLISI (BS) 
 
 

 
 

PROGRAMMA ELETTORALE UN PONTE PER IL FUTURO – AMBIENTE COMUNITÀ SICUREZZA – ELISA OMODEI SINDACO 
 

	
	
	

22	

Conclusione 
Per realizzare questo programma non sarà sufficiente l’impegno e la dedizione del Sindaco, della 
Giunta e del Consiglio Comunale, che fin da ora la nostra Lista si impegna a mantenere. 

Saranno necessari il sostegno e la partecipazione attiva di ogni singolo concittadino nella 
condivisione delle scelte e nella realizzazione dei progetti affinché il futuro che immaginiamo e Vi 
proponiamo per Villanuova diventi la nostra realtà. 
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